
   
Comissão de Saúde 

 

ATA NÚMERO 68/XV/ 2.ª SL 

 

Aos 10 dias do mês de janeiro de 2024, pelas 09:00 horas, reuniu a Comissão de Saúde, 

na Sala 6 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da 

folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

Parte I 

Audição do Ministro da Saúde, a requerimento do PSD, «sobre o pagamento dos serviços 

médicos prestados pelo SNS por parte dos portugueses que vivem fora de Portugal» e a 

requerimento do CH, «Para prestar esclarecimentos sobre as alterações às regras do 

Registo Nacional de Utentes (RNU)». 

  

Parte II 

1. Apreciação e votação das atas n.os 66 e 67, das reuniões de 20 de dezembro de 

2023 e 3 de janeiro de 2024; 

  

2. Discussão e votação do Relatório de atividades da Subcomissão – Saúde Global 

Deputado Presidente: Jorge Seguro Sanches (PS); 

  

3. Discussão e votação do Relatório de atividades da 2.ª Sessão Legislativa do Grupo 

de Trabalho – Audiências e Audições 

Deputada Coordenadora: Susana Correia (PS); 

  

4. Discussão e votação do Relatório de atividades da 2.ª Sessão Legislativa do Grupo 

de Trabalho – Eventos e Deslocações  

 

Deputado Coordenador: Guilherme Almeida (PSD); 

   

5. Discussão e votação do Relatório de atividades do Grupo de Trabalho – Lei do 

Tabaco  

 

Deputado Coordenador: Luís Soares (PS); 

   

6. Discussão e votação do Relatório de atividades do Grupo de Trabalho – Saúde 

Mental  

 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=fpMF%2fvLWPz76LD0DqCjXZyjnq%2futkRhjyu0GrQUjlUEVl4xvOIGWLaMHi67SHspKNzv5yV7x6L%2bh7E8uleyE7NVDIJXfuYnYNTQ4IahSzeDrFhN7pJ5QE5hJb3phpeIkRBUz1ASonqz3ciSNZ1%2b1FbI4h2NsO2bXeiPXyKolwvbDYctjBWLQ5MzIdpuowDUdO6aCnxNlOTteii1yB59Vj9IvG7Estsc4SgLus7d2G82KvZ2TrOnv%2fwM4hK9693SZ%2fMZ4fomp8hDegsYWedWLueW2ps8z7NCtrx8dQF4G06yulvZ7pd%2fgifvNZ%2bUliamXVPxZm9j%2fpPYSmTvZcKubK2Y4UfXTC%2b3NcEodCFKgjle1Gxio4lMIfcf5iBD3qPi%2fmkne3pMf7IZU6ar7qC3r15V%2bQaSFq1XFNsLZ8MJcZgI%3d&fich=123+Requerimento+PSD+-+MS+-+emigrantes+SNS.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=QEdKC46JYmhY3eZ4Qs1cEE0NKX%2ffn%2fdyTgjQpG50NtMcbFy7%2bS6POL%2fHOH2JNsXzQ3ib6bzLiD28R7et%2fTcwsHwR3twWpE%2bDMCImxQ0dDdkXzy%2b4bU%2bbC5zPSBMM2M4h6t0oQL7G%2ff1mMIZvjzFp2W0sWIdA5A%2fDDAuhZtvY6CoESbUvGAJ1n4gFRMEFdJv5z2iL6JMc8HSyWwPwP5CZnnBRfXT38WHxfLeFDsSvjU%2fEmfRpmzpILLvQLAWtNZUhm9en9OglXJrnbOauF2r64QdonA5iLLDSIlrGucWpJs9ORJH3donnBddfzS0709agQekWpWDz1vzMuQe9zCet7gcTeM5lo09oyK4D1%2bWHKCTCLL2AiqSeiRPUezZp7HKlH439YPCITCiOY%2faovDlKrVhyHIlePOcpEqcpucB4T5H0OY8GDMfiDOkiOF8tfkoGUZuvghZG7WuG0sxsafR9DqEvgjXz5GiyI6Pf2DRdOkyVpvPrfsRa3fm5h%2frvEPDcJc7oqR2JxbEnnlOzcPHQWQ%3d%3d&fich=124+Requerimento+CH+-+MS+-+altera%c3%a7%c3%b5es+%c3%a0s+regras+do+Registo+Nacional+de+Utentes+(RNU).pdf&Inline=true
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Deputada Coordenadora: Maria Antónia Almeida Santos (PS); 

  

7. Discussão e votação do relatório de atividades da 2.º Sessão Legislativa da 

Comissão de Saúde; 

  

8. Apresentação e votação do Relatório Final da Petição n.º 168/XV/1.ª - «Por 

Médicos de Família no Centro de Saúde Ourém e nos seus Polos» 

Deputado Relator: Hugo Costa (PS); 

  

9. Discussão e votação do requerimento do CH para audição urgente «da secretária 

mencionada no relatório de auditoria interna do Hospital de Santa Maria, sobre o 

caso das gémeas»; 

  

10. Discussão e votação do requerimento do CH para audição urgente do Comandante 

dos Bombeiros de Algueirão - Mem Martins, em Sintra, do Presidente da Liga de 

Bombeiros e do Presidente do INEM, sobre a Retenção de Macas nos Hospitais; 

  

11. Discussão e votação na especialidade do Projeto de Resolução n.º 795/XV/1.ª (PS) 

- Recomenda a realização de estudo multissectorial aprofundado com o objetivo 

de compreender as causas da maior prevalência de tráfico e consumo de Novas 

Substâncias Psicoativas (NSP) nas Regiões Autónomas dos Açores e da 

Madeira»; 

  

12. Fixação da redação final, nos termos dos artigos 156.º do RAR, do texto relativo 

ao Projeto de Lei n.º 878/XV/1.ª (L) - «Cria a linha nacional para a prevenção do 

suicídio e de comportamentos autolesivos»; 

  

13. Outros Assuntos. 

 

___________________ 

 

Parte I 

 

Audição do Ministro da Saúde, a requerimento do PSD, «sobre o pagamento dos 

serviços médicos prestados pelo SNS por parte dos portugueses que vivem fora de 

Portugal» e a requerimento do CH, «Para prestar esclarecimentos sobre as alterações 

às regras do Registo Nacional de Utentes (RNU)» 

 

O Presidente deu as boas-vindas ao Ministro da Saúde, Manuel Pizarro, ao Secretário 

de Estado da Saúde, Ricardo Mestre e à Secretária de Estado da Promoção da Saúde, 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23899
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=PGoCLo3C5Zzcl1rR%2fG%2bU3aKnl%2f4yCpUFUYqZtUyihAtAV2%2bVKH7qEAMZpsnmdwlPNY9paRjRatMZLZ7uh5lWM39%2fyYcvExLEVuPV%2b9D69TcBdap8tg%2frr4jEnLWk0q52IVtZCoSuzcnutDIagF0q6m2fZFpSXmyAccUilzaAXN1dmY8F3VzyArBWKrbzkWcMYePMEqbnX03nqgAwar%2fS3optjll8QfBBzv3BIGi%2fR9uFegY8FsO1ZWSD3thfkVo0E5fLzvWjnqJRIdhxtSqh0foGEtn2dv9WRK%2fKgd99eYZV7zn1Nx14gLNYb6cczk1JFXsIGWcAbPu07kquEztAKL3A9JdOVfGYsv9u39Hq5EviFNzDdcY%2bgJJDOew2%2b3Nz8uOcaFgAygXR112WUgejurU2T54RiR3InINny6i%2f2RPpcC6oOfuZwnGsW8dALDTxYr%2fKeIh1iLuZP%2by%2bfUrdNMoRgNVzxW7C1YEF7FB8ULE%3d&fich=127+Requerimento+CH+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+Secretaria+de+Estado+da+Saude.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=X6fpNSO5B6L2Hf5qpai1NF2fD3F5dC51QbYAz%2bdGSNfAHqyc2e%2fvI9JvYoGEFe794rk8l3Zgynu7DutKEvPnqdyn9XxkORlcnQ09a3ZSZlM6tYZLXhfhoezmf3b1srK7%2byp99u2s7R1wKPkP3Pb4zCW7ARalWbGJrjy6hQfPAzEZrQMU6Ex1UJ3GY1flutIJyhgfI30NN6YP1UKkLCm1iPsfdXJtnlYva7D6jd1JM7LnmSpZdKLzSvTvQfjcv8KhbCPiYVPjM%2fj%2brOSiV9ADkOHEgbD0U5oD3jZKDSWrAaGf2z5PhdXgeqE26pT697C6hSRcM529hwU0ocwuO4O1%2bT0VRGaRb4eSwBjR7OmEfwjl7%2bVLYP67pKTiSdddAYiNusZBSKi7rDLkfm5xncWRgOZ3vtGx8qC64VZmspILlOiFHvFsqUlAKad1KD7M%2fN5wGPYQvkqAe2AE42dPihljWQ%3d%3d&fich=128+Requerimento+CH+-+Reten%c3%a7%c3%a3o+de+Macas+nos+Hospitais.pdf&Inline=true
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=173125
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=233227
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Margarida Tavares, enquadrando o objeto da audição no âmbito dos requerimentos 

apresentados pelo PSD e pelo CH, posto o que deu a palavra ao Deputado Miguel 

Santos e ao Deputado Pedro dos Santos Frazão para apresentação dos mesmos, a que 

se seguiu a resposta individual do Ministro da Saúde.  

 

Na primeira ronda intervieram os Deputados e Deputadas Berta Nunes, Joana Cordeiro, 

João Dias e Isabel Pires, tendo o Ministro da Saúde respondido individualmente às 

questões colocadas. 

 

Entrando na segunda ronda, utilizaram a palavra os Deputados e Deputadas Luís 

Soares, Miguel Santos, Pedro dos Santos Frazão, Joana Cordeiro, João Dias e Isabel 

Pires, a que se seguiu a resposta individual do Ministro da Saúde. 

 

Na última ronda colocaram questões os Deputados e Deputadas Luís Soares, Miguel 

Santos, Joana Cordeiro, Pedro dos Santos Frazão, João Dias e Isabel Pires. 

 

No final, o Presidente agradeceu a presença do Ministro da Saúde, Manuel Pizarro, do 

Secretário de Estado da Saúde, Ricardo Mestre e da Secretária de Estado da Promoção 

da Saúde, Margarida Tavares, posto o que deu por terminadas as audições.  

 

Parte II 

 

1. Apreciação e votação das atas n.os 66 e 67, das reuniões de 20 de dezembro 

de 2023 e 3 de janeiro de 2024; 

 

As atas em epígrafe foram aprovadas por unanimidade. 

 

2. Discussão e votação do Relatório de atividades da Subcomissão – Saúde Global  

Deputado Presidente: Jorge Seguro Sanches (PS);  

 

O Deputado e Presidente da Subcomissão – Saúde Global, Jorge Seguro Sanches, 

apresentou o Relatório sublinhando o trabalho da Subcomissão e realçando que todos 

os trabalhos foram acordados por unanimidade dos seus membros. Terminou lançando 

file://///srvfile1/Arquivo%20DAC/XV%20Legislatura/09-CS/000%20SSUBCOMISSÃO%20-%20SAÚDE%20GLOBAL/02%20ORGANIZAÇÃO%20E%20PLANEAMENTO/Relatório%20Atividades%20Subcomissão%20Saúde%20Global.docx
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o desafio aos Deputados que farão parte da XVI Legislatura, a continuar o trabalho 

desenvolvido. 

 

O Deputado Rui Cristina agradeceu o trabalho efetuado pelo Presidente, e felicitou a 

realização da Conferência – Acesso à Vacinação e Saúde Global que se realizou no dia 

anterior. 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão felicitou igualmente a realização da Conferência 

– Acesso à Vacinação e Saúde Global, louvou os trabalhos desenvolvidos e agradeceu 

também a colaboração dos serviços neste trabalho. 

 

O Deputado João Dias agradeceu ao Presidente da Subcomissão pelo seu papel na 

organização dos trabalhos da mesma, procurando garantir sempre a presença de todos. 

 

A Deputada Joana Cordeiro subscreveu as palavras do Deputado João Dias e 

acrescentou que a IL não teve dúvidas no que concerne a importância desta 

subcomissão e realçou a capacidade que o Presidente sempre teve em articular com 

todos os Deputados a sua disponibilidade para participar em todos os trabalhos. 

 

Submetido à votação, o Relatório da Subcomissão – Saúde Global foi aprovado por 

unanimidade, registando-se a ausência do BE.  

 

O Presidente agradeceu igualmente o trabalho desenvolvido pela Subcomissão e a 

relação pessoal que foi mantida com o Presidente da Subcomissão.  

 

O Presidente da Subcomissão – Saúde Global, Deputado Jorge Seguro Sanches, 

agradeceu as palavras que foram proferidas e reconheceu ainda os trabalhos realizados 

pelos serviços da Assembleia da República que foram essenciais para o bom 

desenvolvimento dos trabalhos. 

 

3. Discussão e votação do Relatório de atividades da 2.ª Sessão Legislativa do 

Grupo de Trabalho – Audiências e Audições  

Deputada Coordenadora: Susana Correia (PS);  
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A Deputada Susana Correia apresentou o Relatório, reforçando a importância do 

trabalho desenvolvido pelo Grupo de Trabalho. 

 

A Deputada Inês Barroso sublinhou a importância do trabalho deste pelo Grupo de 

Trabalho, auscultando os cidadãos e que recebe muitas solicitações. Mencionou o 

respeito mútuo que se verificou entre os Deputados e agradeceu o trabalho dos 

serviços.  

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão, cumprimentou a Deputada Susana Correia pelo 

trabalho desenvolvido com dignidade e justiça, e realçou a quantidade de entidades que 

foram ouvidas e a redução da lista de entidades por ouvir, o que só aconteceu com o 

esforço e dedicação da Deputada e dos serviços. 

 

O Deputado João Dias referiu que foi feito um esforço para ouvir o máximo de pedidos 

realizados e informou que as dificuldades de participação que teve apenas se deviam à 

sobreposição dos trabalhos de outras comissões. 

 

Submetido à votação, o Relatório do Grupo de Trabalho – Audiências e Audições foi 

aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do BE e da IL.  

 

O Presidente agradeceu à Deputada Susana Correia pelo seu trabalho e sublinhou que 

a quantidade de audiências realizadas apenas se devia ao seu esforço e à dedicação e 

que o mesmo enaltece a Comissão de Saúde.  

 

4. Discussão e votação do Relatório de atividades da 2.ª Sessão Legislativa do 

Grupo de Trabalho – Eventos e Deslocações  

Deputado Coordenador: Guilherme Almeida (PSD); 

 

O Deputado Guilherme Almeida apresentou o Relatório. 

 

A Deputada Ana Isabel Santos agradeceu o esforço realizado pelo Deputado Relator e 

pelos serviços. 

../../00%20GRUPOS%20DE%20TRABALHO/01%20GRUPO%20DE%20TRABALHO%20AUDIÊNCIAS%20E%20AUDIÇÕES/Relatório%20de%20Atividades/Relatório%20de%20Atividades%202.ª%20SL%20e%20Tabelas/Relatório%20de%20Atividade%20-%20GT%20Audiências%20e%20Audições.docx
../../00%20GRUPOS%20DE%20TRABALHO/02%20GRUPO%20DE%20TRABALHO%20EVENTOS%20E%20DESLOCAÇÕES/Relatórios%20de%20Atividades/2.ª%20SL/Relatório%20de%20Atividade%20-%20GT%20Eventos%20e%20Deslocações%202.ª%20SL.docx


   
Comissão de Saúde 

 

ATA NÚMERO 68/XV/ 2.ª SL 

 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão agradeceu o esforço do Deputado Guilherme 

Almeida e apontou o seu bom humor e empenho nos trabalhos realizados. 

 

O Deputado João Dias agradeceu o trabalho produzido, referindo que o Deputado 

Guilherme Almeida teve a tarefa difícil de levar a bom porto um Grupo de Trabalho no 

qual era difícil acreditar, porém devido ao seu trabalho foi possível realizar atividades e 

agradeceu ao Deputado por não ter desistido da sua tarefa. 

 

Submetido à votação, o Relatório de atividades da 2.ª Sessão Legislativa do Grupo de 

Trabalho – Eventos e Deslocações foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do BE e da IL.  

 

O Presidente agradeceu o esforço e a dedicação do Deputado Guilherme Almeida e 

lamentou que, no momento em que o Grupo de Trabalho iria acelerar os seus trabalhos, 

tal já não fosse possível. 

 

5. Discussão e votação do Relatório de atividades do Grupo de Trabalho – Lei do 

Tabaco  

Deputado Coordenador: Luís Soares (PS);  

 

O Deputado Luís Soares apresentou o Relatório e realçou a forma como a Lei do Tabaco 

foi concluída no prazo definido, procedendo apenas à transposição da Diretiva Europeia.  

Agradeceu e enalteceu a forma como os Deputados contribuíram para dar resposta ao 

interesse nacional, mesmo tendo diferentes pontos de vista políticos. 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão agradeceu o trabalho do Deputado Coordenador 

e vincou que o mesmo soube sempre ter uma atitude diplomática e de respeito, 

coordenando sempre o Grupo de Trabalho de forma equidistante e equitativa e 

agradeceu de forma pessoal o seu empenho. 

  

../../00%20GRUPOS%20DE%20TRABALHO/04%20GRUPO%20DE%20TRABALHO%20LEI%20DO%20TABACO/Relatório%20de%20Atividades/Relatório%20de%20Atividade%20-%20GT%20Lei%20do%20Tabaco%202.ª%20SL.docx
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A Deputada Patrícia Dantas agradeceu o trabalho realizado e felicitou o facto de ter sido 

possível cumprir a obrigação do Estado Português perante a União Europeia, ainda que 

o trabalho tenha de ser interrompido neste momento, já que muito mais haveria a fazer. 

 

O Deputado João Dias agradeceu igualmente ao Deputado Coordenador.  

 

Submetido à votação, o Relatório de atividades do Grupo de Trabalho de Trabalho – Lei 

do Tabaco foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do BE e da IL.  

 

O Presidente agradeceu igualmente o trabalho do Deputado Coordenador.  

 

6. Discussão e votação do Relatório de atividades do Grupo de Trabalho – Saúde 

Mental  

Deputada Coordenadora: Maria Antónia Almeida Santos (PS); 

 

A Deputada Maria Antónia Almeida Santos apresentou o Relatório. 

 

O Deputado Rui Cristina agradeceu o trabalho desenvolvido pelos Deputados e pela 

Deputada Coordenadora e salientou que houve momentos de pressão de tempo, mas 

que foi possível concluir o trabalho almejado.  

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão agradeceu igualmente o trabalho da Deputada 

Coordenadora pelo seu empenho e dedicação. Recordou que foi aprovada a Lei da 

Saúde Mental, mas todos reconheceram que o trabalho não chegou ao final e que era 

importante continuar. 

 

O Deputado João Dias agradeceu o trabalho desenvolvido pelo Grupo de Trabalho – 

Saúde Mental e lamentou a interrupção dos seus trabalhos com o final desta Legislatura. 

 

Submetido à votação, o Relatório de atividades do Grupo de Trabalho – Saúde Mental 

foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do BE e da IL.  

 

../../00%20GRUPOS%20DE%20TRABALHO/03%20GRUPO%20DE%20TRABALHO%20SAÚDE%20MENTAL/Relatório%20de%20Atividades/2.ª%20SL/Relatório%20de%20Atividade%20-%20GT%20Saúde%20Mental%202.ª%20SL.docx
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O Presidente recordou que a Deputada Maria Antónia Almeida Santos foi Presidente da 

Comissão de Saúde na legislatura anterior e agradeceu o que muito aprendeu com a 

Deputada. Concordou ainda que a saúde mental era muito importante e que o trabalho 

produzido deveria continuar na próxima Legislatura.  

 

A Deputada Maria Antónia Almeida Santos agradeceu as palavras proferidas, e retribuiu 

referindo que a forma como o Presidente mostrou tolerância foi importante para manter 

os níveis de hombridade e dignidade que a comissão merecia. Afirmou que a Comissão 

de Saúde era uma Comissão muito especial, pois lida com o sofrimento das pessoas e 

isso trazia o lado emocional de todos. Reconheceu que houve excesso de algumas 

partes e que o Presidente, foi muito inteligente na forma como conduziu os trabalhos, 

agradecendo esse facto.  

 

O Presidente agradeceu igualmente as palavras da Deputada Maria Antónia Almeida 

Santos. 

 

7. Discussão e votação do relatório de atividades da 2.º Sessão Legislativa da 

Comissão de Saúde; 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão agradeceu o trabalho desta Comissão, o 

empenho e dedicação dos Serviços da Assembleia da República e agradeceu ao 

Presidente o seu trabalho e a tolerância que demonstrou sempre. 

 

Submetido à votação, o Relatório de atividades da 2.º Sessão Legislativa da Comissão 

de Saúde foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do BE e da IL.  

 

8. Apresentação e votação do Relatório Final da Petição n.º 168/XV/1.ª - «Por 

Médicos de Família no Centro de Saúde Ourém e nos seus Polos» 

Deputado Relator: Hugo Costa (PS); 

 

O Deputado Hugo Costa apresentou o Relatório e afirmou que, podendo subsistir 

questões sobre a não realização de diligências adicionais, acrescentou que esta foi uma 

decisão ponderada pelo facto de o Parlamento cessar funções dentro de poucos dias e 

../../13%20PETIÇÕES/13.1%20-%20Processo%20da%20petição/Petição%20n.º%20168XV1.ª/Relatório%20Final%20-Petição%20n.º%20168-XV-1.ª.pdf
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ser importante que tenha condições para ser discutida em Plenário assim que entrar em 

funções a nova composição da XVI Legislatura.  

 

O Deputado João Moura agradeceu a apresentação do Relatório com o reconhecimento 

que teria sido possível realizar mais diligências antes de finalizado o Relatório, 

nomeadamente ao nível da pasta da saúde. Acrescentou que estava em causa uma 

petição com mais de 9 mil assinaturas e que no concelho de Ourém os cidadãos não se 

sentiam representados por nenhum dos hospitais que serviam o concelho.  Sublinhou 

que foi a autarquia que teve de tomar iniciativas para inverter esta situação, embora a 

competência esteja ao nível do Governo, e sublinhou que volvidos seis meses desde a 

admissão desta Petição, nada foi feito e tal se devia ao fracasso do PS. 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão agradeceu a forma como foi tramitada a Petição 

e o trabalho feito pelo Deputado Hugo Costa.  

 

Submetido à votação, o Relatório Final da Petição n.º 168/XV/1.ª foi aprovado por 

unanimidade, registando-se a ausência da IL.  

 

9. Discussão e votação do requerimento do CH para audição urgente «da 

secretária mencionada no relatório de auditoria interna do Hospital de Santa Maria, 

sobre o caso das gémeas»; 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão apresentou o requerimento.  

 

O Deputado Luís Soares referiu que o PS era coerente e recordou que já foram 

realizadas audições sobre este tema na Comissão de Saúde. Acrescentou que existiam 

órgãos do Estado que estavam a realizar uma inspeção e qualquer entidade que não 

recaísse sobre a alçada do Parlamento ouvir, não contaria com o voto favorável do PS. 

Afirmou que era lamentável que o Deputado André Ventura tivesse vindo a público 

afirmar que o PS inviabilizou este requerimento quando ainda não tinha sido votado.  

 

O Deputado Miguel Santos lamentou que o tema ainda seja abordado pela Comissão 

de Saúde, realçando que tal facto apenas se devia ao total silêncio do Governo referente 

../../23%20REQUERIMENTOS/23.6%20-%20PDF/127%20Requerimento%20CH%20-%20Audição%20Secretaria%20de%20Estado%20da%20Saude.pdf
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à existência ou não de favorecimento no acesso ao tratamento. Sublinhou que a 

Comissão de Saúde não era um órgão de polícia criminal, e que a única questão que a 

secretária em questão poderia responder seria se houve ou não telefonema e para 

quem. De resto, a audição seria inútil. Recordou que este requerimento estava 

agendado para a reunião da semana anterior, porém não foi apresentado nem votado, 

sendo estranho que, nos media, o Deputado André Ventura tivesse referido que o PSD 

inviabilizou o requerimento quando o mesmo não foi votado.  

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão justificou a sua ausência na reunião anterior com 

a votação na especialidade da legislação sobre a Casa do Douro na Comissão de 

Agricultura e Pescas, na qual era ainda coordenador. 

 

Submetido à votação, o requerimento foi rejeitado com os votos contra do PS, os votos 

favoráveis do PSD, CH e BE e a abstenção do PCP. 

 

10. Discussão e votação do requerimento do CH para audição urgente do 

Comandante dos Bombeiros de Algueirão - Mem Martins, em Sintra, do Presidente da 

Liga de Bombeiros e do Presidente do INEM, sobre a Retenção de Macas nos Hospitais. 

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão apresentou o requerimento. 

 

A Deputada Susana Correia referiu que houve uma reunião da Liga de Bombeiros com 

o Governo e que a questão estava a ser resolvida, pelo que não se compreendia a 

motivação desta audição no dia de hoje.  

 

O requerimento foi aprovado com os votos favoráveis do PS, PSD, CH e BE e a 

abstenção do PCP. 

 

11. Discussão e votação na especialidade do Projeto de Resolução n.º 795/XV/1.ª 

(PS) - Recomenda a realização de estudo multissectorial aprofundado com o objetivo 

de compreender as causas da maior prevalência de tráfico e consumo de Novas 

Substâncias Psicoativas (NSP) nas Regiões Autónomas dos Açores e da Madeira»; 
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O Deputado Francisco César congratulou-se com o facto de ter sido possível agendar 

este ponto ainda antes da interrupção da Assembleia da República. Referiu que, nos 

Açores, o consumo de drogas tem vindo a se agravar substancialmente e isso carece 

de um estudo. Lamentou que a Assembleia Legislativa Regional dos Açores tenha feito 

pouco e que o Governo Regional dos Açores apenas tenha solicitado a um assessor 

jurídico para averiguar a conformidade do estudo com o Estatuto Político Administrativo 

da Região Autónoma dos Açores. Referiu que este assunto necessitava da colaboração 

de todas as entidades: desde o Ministério da Justiça, o Ministério da Saúde, o Ministério 

da Administração Interna, a respetiva Secretaria Regional da Saúde, tanto na Região 

Autónoma da Madeira como na Região Autónoma dos Açores. Frisou que esta situação 

era grave e restava à Assembleia da República fazer o possível. 

 

A Deputada Patrícia Dantas afirmou que, na Região Autónoma da Madeira, houve, 

desde 2012, uma visão pioneira quanto a este aspeto, firmada dentro das competências 

dos órgãos regionais da Região Autónoma da Madeira. Afirmou que o número de 

internamentos compulsivos sofreu um aumento significativo em 2023, que este 

problema se agravou e lamentou que o Governo do PS nada tenha feito para resolver a 

questão. Afirmou que, em 2023, o PSD apresentou uma iniciativa para alterar a lei da 

droga, no sentido de equiparar a posse de droga NSPs às drogas mais comuns, e foi 

surpreendido pela alteração legislativa pilotada pelo PS, na qual se altera o limite 

quantitativo à posse de droga para consumo, o que, segundo as entidades que estão 

no terreno, dificultava o combate ao tráfico de droga. Congratulou-se com o 

estabelecimento do laboratório de polícia criminal na Região Autónoma da Madeira, 

agradecendo todo o apoio a nível nacional para esse efeito e apontou que, se a 

identificação de NSPs a nível nacional é de 1 a 2 % no laboratório nacional, na Região 

Autónoma da Madeira, a identificação de novas drogas é de cerca de 40 %. Declarou 

que o PSD pretendia mais ações concretas nesta matéria: alteração da legislação, 

celeridade da inscrição das NSPs identificadas, e a reversão do objetivo do Partido 

Socialista de facilitação da legalização das drogas. Por fim, referiu que o PSD não 

votaria contra a realização deste estudo, porém tinha consciência que este seria mais 

um estudo solicitado pelo PS, que quando não sabia quais as medidas a tomar, 

aprovava um Grupo de Trabalho ou um estudo.   
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O Projeto de Resolução n.º 795/XV/1.ª (PS) foi aprovado com os votos favoráveis do 

PS, CH, PCP e BE e a abstenção do PSD, dando origem ao texto final que poderá ser 

consultado neste link. 

 

12. Fixação da redação final, nos termos dos artigos 156.º do RAR, do texto relativo 

ao Projeto de Lei n.º 878/XV/1.ª (L) - «Cria a linha nacional para a prevenção do suicídio 

e de comportamentos autolesivos»; 

 

Não se registando qualquer oposição, a redação final foi fixada com as sugestões da 

DAPLEN. 

 

13. Outros Assuntos. 

 

No derradeiro ponto da Ordem do dia, o Presidente referiu que, tendo em conta que 

esta seria a última reunião da Comissão de Saúde antes da dissolução da Assembleia 

da República, cumpria recolher o acordo da comissão em conceder mandato ao seu 

Presidente para a fixação das redações finais dos projetos de resolução, que a 

Comissão teria de fixar, bem como aprovar a ata desta mesma reunião. Sugeriu então 

que, após circulação dos textos pelos Deputados, desde que não seja manifestada 

oposição, fosse conferido mandato ao Presidente para formalizar os mesmos, o que não 

mereceu oposição. 

 

A Deputada Patrícia Dantas referiu, relativamente à Petição n.º 179/XV/1.ª da qual foi 

designada Deputada Relatora, que o primeiro peticionário referiu pretender que a 

audição, obrigatória, fosse apenas agendada na próxima Legislatura, razão pela qual 

não foi realizada esta audição nem elaborado o respetivo Relatório, ficando a tramitação 

da mesma para outro Deputado do GP do PSD eleito para a XVI Legislatura. 

 

O Deputado Rui Cristina aproveitou a ocasião para dirigir algumas palavras de 

agradecimento, a começar pelo Presidente da Comissão de Saúde pela forma briosa e 

transparente como dirigiu os trabalhos desta comissão ao longo dos dois últimos anos 

e também pela sua defesa incessante do Serviço Nacional de Saúde, sublinhando que 

esta era a missão comum aos Deputados eleitos. Agradeceu igualmente aos serviços 
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pela forma profissional com que prestaram sempre assistência aos Deputados nestas 

reuniões e, por fim, dirigiu uma palavra aos colegas Deputados de todos os partidos, 

dizendo-lhes que foi um gosto privar com todos nos últimos dois anos, desejando a 

todos felicidades e saúde. 

 

O Deputado Luís Soares aproveitou o ensejo para, em nome do Grupo Parlamentar do 

Partido Socialista, reiterar as palavras da Deputada Maria Antónia Almeida Santos, 

dizendo que, para o PS, foi uma legislatura, embora curta, intensa, que permitiu avanços 

significativos em matérias importantes e numa área tão sensível como a da saúde. 

Afirmou que foi um gosto poder contar com o Presidente desta comissão, Deputado 

António Maló de Abreu, o qual, com o seu perfil, contribuiu para o bom andamento dos 

trabalhos e, acima de tudo, soube despir a veste de Deputado de um partido pelo qual 

foi eleito, sem colocar de parte as suas convicções, mas sobretudo colocando em 

primeiro lugar a defesa da instituição que representam, o Parlamento, e a defesa dos 

grupos parlamentares que o constituem. Dirigiu ainda uma palavra aos serviços da 

comissão, referindo que foram inexcedíveis sempre que solicitados. Por fim, agradeceu 

a todas as Deputadas e Deputados, reconhecendo que, apesar das diferenças, existia 

a expectativa de que, no futuro, se conseguisse conservar o que é de essencial, que é 

a defesa dos valores que comandavam a razão da existência desta casa: a liberdade e 

a democracia.  

 

O Presidente concluiu então agradecendo a colaboração da Assessora Parlamentar 

Inês Mota, da Assessora Parlamentar Josefina Gomes e do Técnico de Apoio 

Parlamentar Sérgio Coxilha que o auxiliaram nos problemas que teve de resolver 

enquanto Presidente, e que foram fundamentais na forma como conseguiu dirigir os 

trabalhos e no funcionamento da Comissão de Saúde. Agradeceu ainda aos assessores 

dos grupos parlamentares e afirmou que os Deputados puderam exercer muito melhor 

as suas funções com a colaboração dos assessores, agradeceu igualmente aos 

Deputados Coordenadores com quem contou sempre com lisura no tratamento: 

Deputado Luís Soares, Deputado Rui Cristina, Deputado Pedro Frazão, Deputada 

Joana Cordeiro, Deputado João Dias e Deputada Catarina Martins, antes da sua 

substituição pela Deputada Isabel Pires. Dirigiu uma palavra de agradecimento especial 

à Deputada Susana Correia, por quem nutria uma estima imensa, agradecendo as 
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muitas vezes que o substituiu nas suas funções e agradeceu ao Deputado João Dias, 

como vice-presidente, na sua missão.  

 

Agradeceu a todos os seus Deputados, sem exceção, sublinhando que, de todos, 

recebeu sempre manifestações de grande respeito, de grande admiração e de carinho. 

Pediu então desculpa se alguma vez foi tolerante demais, se alguma vez foi intolerante, 

se alguma vez não disse a palavra certa, se alguma vez disse algo a mais e, por fim, 

desejou a todos, sem exceção, sobretudo na sua vida pessoal, os maiores êxitos, os 

maiores sucessos e saúde. 

 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 12:57 horas, dela se tendo 

lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada, 

podendo o seu registo vídeo e áudio ser consultado neste link 1 e link 2. 

 

Palácio de São Bento, 10 janeiro 2024. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

 

(ANTÓNIO MALÓ DE ABREU)  

 

  

https://canal.parlamento.pt/?cid=7608&title=audicao-do-ministro-da-saude
https://media.parlamento.pt/site/XVLEG/SL2/COM/09_CS/CS_20240110_2.mp3
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ana Isabel Santos (PS) 

 Anabela Rodrigues (PS) 

 Eduardo Oliveira (PS) 

 Irene Costa (PS) 

 Joana Lima (PS) 

 João Galamba (PS) 

 Jorge Seguro Sanches (PS) 

 Luís Soares (PS) 

 Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 

 Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 

 Sofia Andrade (PS) 

 Susana Correia (PS) 

 António Maló De Abreu (PSD) 

 Fátima Ramos (PSD) 

 Fernanda Velez (PSD) 

 Guilherme Almeida (PSD) 

 Miguel Santos (PSD) 

 Pedro Melo Lopes (PSD) 

 Rui Cristina (PSD) 

 Pedro Dos Santos Frazão (CH) 

 Joana Cordeiro (IL) 

 João Dias (PCP) 

 Isabel Pires (BE) 

 Berta Nunes (PS) 

 Inês Barroso (PSD) 

 João Dias Coelho (PSD) 

 Patrícia Dantas (PSD) 

 Rosina Ribeiro Pereira (PSD) 

 Francisco César (PS) 

 Hugo Costa (PS) 

 Cláudia Bento (PSD) 

 João Moura (PSD) 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

 --- 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
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